

— die gesellschaftlichen Organisationen der Mitarbeiter der Strafvollzugseinrichtungen, die Gerichte, die Staatsanwaltschaft u. a. Organe.

Die Tätigkeit der Öffentlichkeit (ihrer Organe, Organisationen und Vertreter) in den Strafvollzugseinrichtungen erfolgt unter Leitung der Parteiorganisationen. Die Kommunistische Partei, die auf allen Gebieten des staatlichen und gesellschaftlichen Lebens — auch in bezug auf die Strafvollzugseinrichtungen — führend und richtungweisend ist, lenkt und leitet die Teilnahme der Öffentlichkeit am Prozeß der Besserung und Umerziehung der Verurteilten. Die Leitung der Tätigkeit der Öffentlichkeit im Rahmen der Strafvollzugserziehung durch die Partei umfaßt sowohl die Gewährleistung der richtigen Verbindung der Funktionen der Strafvollzugseinrichtungen und der Öffentlichkeit als auch die allseitige Entwicklung der Eigeninitiative sowie der gesamten Arbeit der gesellschaftlichen Organisationen und Kollektive der Werktätigen bei der Besserung und Umerziehung der Verurteilten in der erforderlichen Richtung. Die Leitung durch die Partei ist die unbedingte Voraussetzung für die richtige Organisation und Effektivität der Teilnahme der Öffentlichkeit an der Arbeit der Strafvollzugseinrichtungen, ist einer der entscheidenden Faktoren bei der unentwegten Erhöhung ihrer Rolle bei der Besserung und Umerziehung der Verurteilten.

2. Die Teilnahme der Öffentlichkeit an der Erziehung der Verurteilten durch Arbeit

Die Formen der Teilnahme der Öffentlichkeit an der Erziehung der Verurteilten zur Arbeit sind sehr vielfältig. Die Aufsichtskommissionen und die Kommissionen, die für die Arbeit mit den Jugendlichen verantwortlich sind, kontrollieren periodisch die Arbeitsorganisation der Verurteilten in den Strafvollzugseinrichtungen sowie die Organisation ihrer beruflich-technischen Ausbildung, die Aufgabenstellung und die Effektivität der Arbeitswettbewerbe und der Rationalisierungsarbeit; sie diskutieren diese Fragen auf ihren Beratungen, leiten Maßnahmen zur Beseitigung festgestellter Mängel ein und unterbreiten den Exekutivkomitees der örtlichen Sowjets der Deputierten der Werktätigen konkrete Vorschläge.

Die Pateninstitutionen übergeben den Strafvollzugseinrichtungen Werkbänke und andere Ausrüstungsgegenstände, Ersatzteile und verschiedene Werkzeuge. Besonders wirksam bezüglich der Erziehung der Verurteilten durch Arbeit sind die Patenschaftsverbindungen, die auf Kooperation der Produktion der staatlichen Industriebetriebe und Baustellen mit der Produktion in den Strafvollzugseinrichtungen beruhen. In solchen Kooperationsverträgen wird z. B. festgelegt, daß